



The Government of the
Hong Kong Special
Administrative Region
HONG KONG ECONOMIC
AND TRADE OFFICE
Office of the Director

Die Regierung der
Sonderverwaltungsregion
Hongkong
WIRTSCHAFTS- UND
HANDELSBÜRO HONGKONG
Büro des Leiters

香港特別行政區政府
經濟貿易辦事處
處長辦公室

(per E-Mail)

Frau Dagmar Rosenfeld und Herrn Johannes Boie
Chefredakteure
Welt am Sonntag
dagmar.rosenfeld@weltn24.de / johannes.boie@weltn24.de

15. Juli 2020

Sehr geehrte Frau Rosenfeld, sehr geehrter Herr Boie,

wir beziehen uns auf den Artikel „Wir allein gegen China“ von Nathan Law, der am 12. Juli 2020 in der *Welt am Sonntag* erschienen ist. Bitte gestatten Sie mir, Ihnen die folgenden Informationen zur Verfügung zu stellen, um Ihnen das Verständnis der Thematik zu erleichtern und Ihnen die unerschütterliche institutionelle Stärke Hongkongs zu versichern.

Der Ständige Ausschuss des Nationalen Volkskongresses verabschiedete am 30. Juni 2020 ein Gesetz zur Gewährleistung der nationalen Sicherheit in der Sonderverwaltungsregion Hongkong (HKSAR) der Volksrepublik China (das Gesetz), das am selben Tag (um 23.00 Uhr) durch Verkündung durch die HKSAR in Kraft trat.

Die Wahrung der nationalen Souveränität, der Sicherheit und der Entwicklungsinteressen ist die verfassungsmäßige Pflicht der HKSAR. Als unveräußerlicher Teil der Volksrepublik China und lokale Verwaltungsregion, die ein hohes Maß an Autonomie genießt, halten wir die Verabschiedung eines nationalen Sicherheitsgesetzes auf gesamtstaatlicher Ebene für notwendig und dringend, um die Lücke in der nationalen Sicherheit in Hongkong zu schließen, insbesondere angesichts der immer stärker ausgeprägten nationalen Sicherheitsrisiken.



Das Gesetz ist ein wichtiger Schritt zur vollständigen Umsetzung des Basic Laws, zur Stärkung des Prinzips "Ein Land, zwei Systeme" und zur Wiederherstellung der Stabilität in Hongkong. Konkret zielt das Gesetz auf vier Arten von Handlungen und Aktivitäten ab, welche die nationale Sicherheit gefährden, nämlich Sezession, Untergrabung der Staatsgewalt, Organisation und Durchführung terroristischer Aktivitäten und Kollusion mit ausländischen oder externen Kräften zur Gefährdung der nationalen Sicherheit. Die klaren Bestimmungen des Gesetzes werden daher nur auf eine extrem kleine Minderheit von Straftätern abzielen, die gegen die Bestimmungen zu diesen vier spezifischen Straftaten verstoßen, während das Leben und Eigentum sowie die Grundrechte und -freiheiten der überwältigenden Mehrheit der Einwohner Hongkongs, einschließlich ausländischer Investoren, geschützt werden.

Eine sichere Gesellschaft bietet ein günstiges Geschäfts- und Investitionsumfeld. Die Regierung der SAR Hongkong ist zuversichtlich, dass mit der Umsetzung des Gesetzes die Stabilität in der Gesellschaft wiederhergestellt wird und Hongkong dadurch in die Lage versetzt wird, einen Neuanfang zu machen und seine Prioritäten auf die wirtschaftliche Entwicklung und die Lebensgrundlagen der Menschen zu konzentrieren.

Mit freundlichen Grüßen



Alison Lo

Kommissarische Direktorin
Wirtschafts- und Handelsbüro Hongkong in Berlin

